
 

 

 

 

 

 

 
 

「師走」・二学期を終えて！ 
     副校長 松本 直人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度  学校だより １２月号 

（ははそは） 
http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/honjuku 

令和５年１２月１５日 

横浜市立本宿中学校 

TEL  045-373-0529  

校  長   熊野  一隆 

１２月に入り、寒さもようやく本格化してきました。令和 5年もいよいよ終わりをつげます。 

二学期はどうでしたか。 

中間テスト、文化発表会・合唱コンクール、期末テスト、地球のステージ、1年福祉体験、2年

キャリア研修（職業体験）、生徒会選挙、保護者面談と学校行事も盛りだくさんで慌ただしい毎日

でしたね。3年生は保護者面談も終え、いよいよ受検（験）に向けラストスパートになります。 

12月を「師走」といいますが、もともと師走の語源は諸説あるそうです。師匠であるお坊さん

がお経を上げるため、忙しく駆け回った時期であるからという説や寺子屋の師匠や習い事の師匠

が一年に二回盆、暮に今でいえばお給金をもらいに、檀家や弟子の家を駆け回ったという説など

など・・・一年の納めの時期で会社やご家庭でも大掃除など忙しく慌ただしい時期です。3年の

先生方もクラスの一人ひとりの進路決定にむけ、冬休みもいろいろ準備、用意する忙しい月で

す。3年のみなさんはこの時期、焦ったり、悩んだりする時期ですが、ここはどっしり構え、慌

てず、自分を信じてコツコツ取り組んでください。今までの整理や復習などじっくり冬休みに取

り組むのも良いと思います。 

先日 12月 1日（金）5校時目に令和 6年度の生徒会本部役員を決める生徒会本部役員選挙があ

りました。ここ数年、コロナなどの感染症の影響により 3学年一緒に候補者演説会を開くことが

できませんでした。今年度は体育館に全ての学年がそろって開催することができました。候補

者、応援演説者一人ひとりが直接、生徒に訴える形で、聴く姿勢も大変すばらしく白熱した生徒

会選挙でした。今年度の生徒会本部役員も文化発表会でのソーラン節発表や学年を取り去った昼

休みの縦割りレクリエーションの企画や運営などみんなのために活躍してくれました。今年度生

徒会スローガン「みんなが来たいと思える学校」づくりに本当に尽力してくれました。一年間ご

苦労様でした。また引き継ぐ新生徒会本部役員の人達もこれからよろしくお願いします。  

また今年で 3年目になる国際理解のための「地球のステージ」講演も各学年たいへん意義深い

ものでした。国際医療支援活動で世界を駆けまわっているＮＰＯ法人の桑山紀彦氏のお話はたい

へん興味深く、考えさせられる内容でした。現在戦争の続いているウクライナやパレスチナ、大

地震の被災地であるトルコの実情など桑山氏自身が作った曲の弾き語りと彼が撮った映像で生徒

一人ひとりが引き込まれていきました。当日はＮＨＫ横浜支局、読売新聞、タウンニュースなど

も取材に来て、当日夕方、ＮＨＫ首都圏ネットワークニュースで放送され、翌日以降、記事とし

て掲載されました。3年生の髙橋さんや生末さんや岡澤さんの感想などが掲載されたりしまし

た。世界平和やＳＤＧＳなど自分事として考えるきっかけになったことと思います。 

いよいよ冬休みを迎えます。クリスマスやお正月など行事が続きますが、事故やケガなく過ご

してください。年末は一年間を振り返り、令和 6年新年の抱負も新たに、1月 9日（火）来年度

始業式で会いましょう。 
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【11・12月の様子】 

野球 
K-1大会１回戦敗退 ほぼ毎週練習試合を行い、実践練習を積み重ねていま

す。冬場は、フィジカルトレーニングで体を鍛えていきま

す。 

サッカー  （今月はお休みします） 

ソフトテニス 

11 月 23 日瀬谷旭地区一年生大会結果 

第 3 位：1ペア、ベスト 16：1ペア 

12 月 10 日県強化リーグ会場校 

12 月 24 日市強化リーグ会場校 

先日の地区一年生大会では好成績を残すことができま

した。26 日には三ツ沢公園で横浜市一年生大会が行われ

ます。また、今月は会場校になることも多く、近隣の方に

ご迷惑をおかけすることもあるかもしれませんがご容赦

ください。 

陸上競技 

横浜市中学校総合体育大会 

第 70回ロードレースの部 

1 年生(3.390km) 堀川 陽  15 分 24 秒  

2 年生(3.390km) 花輪 陵玖 13分 02秒 

          池田 優  13分 15秒  

               飯野 悠  13分 58秒 

晴天のもと、横浜市海の公園でロードレース大会に出場

しました。2 年生は全員が自己ベストを更新することがで

きました。1年生は初めての参加でしたが、最後まで粘り

強く走り切ることができました。今シーズンはこの大会を

持って終了しました。来シーズンもご支援とご協力をよろ

しくお願い致します。 

男子バスケ 

公式戦：なし 

練習試合 

軽井沢中学校・笹下中学校・富岡中学校・

小田原市立城山中学校 

いつも応援ありがとうございます。先日の本宿中会場で

の練習試合ではたくさんの保護者の方に試合を観戦して

いただき、とてもうれしく思います。男女ともに少しずつ

ではありますが、練習の成果がで始めているように思いま

す。春の大会では１戦でも多く勝てるように頑張ります。

引き続き応援よろしくお願いします。 

 

女子バスケ 
公式戦：なし 

練習試合 

軽井沢中学校・笹下中学校・富岡中学校 

男子バドミントン 

11 月 3 日 横浜市強化リーグ４部１位 

３部昇格 

11月 23日  旭区中学校冬季バドミント

ン大会個人戦 

ダブルス第３位（久保・磯部） 

シングルス第３位（吉川） 

12 月 10 日 横浜市中学校バドミントン

大会 西部ブロック大会 男子シングル

ス 準優勝（吉川） 

12 月 10 日のブロック大会の結果を経て、2 年 3 組吉川裕

人さんが 12 月 28 日に行われる横浜市大会、1 月 27 日に

行われる県大会へ出場が決まりました。少しでも多くのメ

ンバー、また団体戦でも上位を目指して日々の練習に励ん

でいます。 

 

女子バドミントン 

旭区冬季大会個人戦ダブルスベスト８ 

 

１２月から１月実施予定の練習試合に向けて一生懸命練

習しております。団体戦も２月実施予定の横浜市強化リー

グで次回４部昇格目指して練習に取り組んでいます。 

 

剣道 
 基本に忠実な剣道を目指して、稽古に励んでいます。各校

との合同稽古や練習試合を重ねて、春以降の大会に向けて

日々の練習を続けていきたいと思います。 

柔道 
 市大会の結果を受けて、各々の課題ができました。今後の

大会に向けて、日々の練習を大切に活動しています。 

吹奏楽 

11 月 5日 

第 24回 横浜アンサンブルコンテスト 

金管四重奏 銀賞 

木管打楽器六重奏 銀賞 

今年度は２年生 10 名が、本宿中学校としては数年ぶり

にアンサンブルコンテストに出場しました。 

部全体としては、１月に行うニューイヤーミニコンサート

に向けて、練習に励んでいます。 

芸術 
 一人ひとりが自分のテーマを決めて、制作活動に取り組

んでいます。毎月、2 回程度講師の先生に来ていただいて、

デッサン等を学んでいます。 

自然科学 
 3 年生が引退し、１・２年生だけの活動となりましたが、

意欲的に自分たちの実験を進めています。１２月に中間報

告会があるので、今はその日に向けての取組みをしていま

す。 



【学習支援システム～4月からさらなるＧＩＧＡ端末の活用～】 
教務主任 藤井 英之 

 
＝令和５年度横浜市学力・学習状況調査個人結果シートより＝ 

（今回の内容は保護者のみなさま向けとなります。） 

先日、本校でも配付しましたが、横浜市学力・学習状況調査個人結果シートをご覧になったかと

思います。生徒の反応としては自分の成長が目に見えたようで、変化を受け止めている生徒が多か

ったように思います。はじめて 2 年目でやっと個人の伸びを捉えられるようになりましたが、横浜市は

これから 9 年スパンという膨大な情報を管理して、9 年間の個人の伸びを経年でとらえられるように

するそうです。これで保護者のみなさまからしてみると横浜市という枠のなかでお子さまがどの程度

の成長したのかが一目でわかるようになりました。 

話は変わりますが、今本宿中学校は令和 6年 4月から横浜市全校で導入される「学習支援シス

テム」構築にむけたモデル校になっています。この学習支援システムには学習の履歴や、提出物の

提出状況などが一目で分かるようなものにしたいという狙いがあります。さらには、学習支援のみなら

ず生徒の出欠席や心の状況も把握できるツールとしていきたいところもあるようです。 

最後に、本校でも数年前、職員室の業務改善の一つとして留守番電話対応がありました。今後、

教職員の働き方改革の一つとして電話対応の見直しが必要と考えられます。学校によっては欠席・

遅刻連絡はアプリ等を使用しているところもあるようです。近々本校もそのように変わっていくかもし

れません。年明け以降、少しずつ保護者のみなさまにもご協力いただく場面が出てくるかもしれませ

んので、その節はよろしくお願いいたします。 

☆紹介を少し・・・12 月上旬に「ＡＩドリル」のアカウントを生徒に配付しました。5 教科の復習であった

り、知識の定着を目指した反復練習であったり活用方法は様々ですので、是非お役立てください。 

「ＡＩドリル」とは？・・・パンフレットを一部抜粋しましのでこちらをご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

【１月マナビバ開催日】実施予定 3回 

12日 14：45～ / 19日 15:45～ / 26日 15:45～ 
※夏休み中は開講しておりましたが、冬休み中の開講はございません。 

 

 

【１月の主な予定】 

9日 3学期始業式 

10日 教育相談（～16日） 

18日 専門委員会 

23日 評議会 

 

《お願い》 
8時３０分～４０分の時間帯は、職員が打合せを行っていますので、 

欠席等のご連絡は８：１５から８：２５までにお願いします 

《冬季休業中についてのお願い》 

12月 27日（水）～1月 5日（金）は閉庁日となります。学校閉庁期間は留守番電話の対応は

ありません。緊急の場合は西部学校教育事務所・指導主事室（045-336-3743） へご連絡いた

だきますようお願いいたします。 

2023年も大変お世話になりました。みなさま、よいお年をお迎えください。 

ご家庭でも取り組むことができます。冬休み中に個人端末でＩ

Ｄ・パスワードを入力してお使いください。 


